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Protokoll 

28. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 23, öffentlich) 

Datum: 21.03.2024 Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats 

Beginn: 20:03 Uhr Sitzungsleitung: Alina Albrecht 

Ende: 22:22 Uhr Protokollführung: Dirk Damaschke 
 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

FB Fabian Bär X GG Gerd Gehrisch X SM Shayak Majumder E 

KH Kay Hager X WF Willy Friedrich E SF Sophie Farkov E 

KO Katrin Ortlepp E    ZB Zoé Bunk X 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

AA Alina Albrecht X DD Dirk Damaschke X FK Fabian Kaulfuß X 

PW Paul Weckbrod X       

         

Michael Griesbach (MG), Janine Neubauer (JN), Ben Brüssow (BB), Vincent Klotzsche (VK) sind als 
Gäste anwesend. 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung Protokollführung 
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1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 8 von 12 gewählten Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. 

 

2 Änderung der Tagesordnung 

Es gibt keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung. 

 

3 Protokoll 

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll der 27. Sitzung. 

 

4 Finanzen 

Antrag Nummer 114: Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 500 € für Gastge-
schenke für die MERD 2025 in den USA. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

5 2 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Antrag Nummer 115: Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 150 € für Packsä-
cke als Ausrüstung des Trupps zum Materialtransport bei Übungen. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Antrag Nummer 116: Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 150 € für einen 
Notfallrucksack als Übungsgrundlage für die Erst-Hilfe-Ausbildung. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Antrag Nummer 117: Die AG BigBand stellt einen Finanzantrag in Höhe von 45 € für die Jahresmit-
gliedschaft bei MusecorePro+. Es wird bemängelt, dass der Antrag erst heute eingereicht wurde. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 
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Antrag Nummer 118: Die AG BigBand stellt einen Finanzantrag in Höhe von 55 € für fünf Ordner 
und 500 Prospekthüllen. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Antrag Nummer 119: Die AG BigBand stellt einen Finanzantrag in Höhe von 45 € für zwei Schwer-
lastregale. Der Antrag wird zurückgestellt. Es wird geprüft, ob es in der Uni eine Möglichkeit einer 
internen Umsetzung gibt. 

Antrag Nummer 120: Die AG Drachenhort stellt einen Finanzantrag in Höhe von 52 € für die An-
schaffung von El Grande 2.0 und 100 Kartenhüllen Dragon Shield klar. Es wurden von den Finan-
zern hierzu günstigere Angebote gefunden. Von der AG wurden keine weiteren Angebote hinter-
legt. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

4 3 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Antrag Nummer 121: Die AG VR Realm stellt einen Finanzantrag in Höhe von 204 € für eine Po-
werbank, Batterien, VR-Spiele und Music Packs für Beat Saber. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 1 0 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Antrag Nummer 122: Die Alte Mensa stellt einen Finanzantrag in Höhe von 800 € für einen Zu-
schuss für die Livemusik zum St. Patrick’s Day mit Dead Mans Hand. Aufgrund von Verbindlich-
keiten war der Topf bereits ausgeschöpft, wurde mit dem Nachtragshaushalt aber um 450 € er-
weitert. Außerdem muss ein Antrag über 500 € vier Wochen vor der Veranstaltung sein. Der Fi-
nanzantrag soll also entsprechend auf 450 € zu reduzieren. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag mit reduziertem Beitrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Der FSR 3 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 90 € für eine Büroleiter. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

5 2 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 
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Der FSR 3 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 80 € für eine Musikbox. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

5 3 0 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Antrag Nummer 123: Das Referat Öffentlichkeitsarbeit stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € 
für das Drucken von Plakaten für die FSR-Werbung. Die genaue Anzahl wird erst im entsprechen-
den TOP diskutiert und entsprechend wird der Antrag in den dortigen TOP verschoben. 

 

Die folgenden Anträge werden für den nächsten Haushalt 2024/25 abgestimmt. 

Der AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 620 € für die Betriebskosten für den Begegnungs-
raum für das Haushaltsjahr 2024/25. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Der AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für Reinigungsmittel für den Begegnungs-
raum für das Haushaltsjahr 2024/25. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Der AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 600 € für die Erlebnisreihe FreibergEntdecken im 
Sommersemester. Außerdem wird hierzu ein Unterstützungsantrag an das StuWe gestellt. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanz- und Unterstützungsantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der Finanz- und Unterstützungsantrag wurden einstimmig angenommen. 

Der AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 150 € für die Wanderung nach Blockhausen am 
14.04.2024. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Der AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 450 € für die Exkursion nach Lichtenwalde am 
20.04.2024. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 
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Der AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 1650 € für die Exkursion auf die Wartburg am 
22.06.2024. Außerdem wird hierzu ein Unterstützungsantrag an das StuWe gestellt. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanz- und Unterstützungsantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der Finanz- und Unterstützungsantrag wurden einstimmig angenommen. 

Der AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 1800 € für die Exkursion nach Seiffen am 
07.12.2024. Außerdem wird hierzu ein Unterstützungsantrag an das StuWe gestellt. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanz- und Unterstützungsantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der Finanz- und Unterstützungsantrag wurden einstimmig angenommen. 

Der FSR 6 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 700 € für Getränke und Zubehör für die Semes-
terauftaktparty. Es fehlen einige Posten in der Kalkulation. Der Antrag wird entsprechend zurück-
gestellt. 

Antrag Nummer 124: Es liegt ein Vorstandsbeschluss über einen Finanzantrag des Referats Tech-
nik in Höhe von 100 € für die Übernachtung zur DC Magdeburg für zwei Personen vom 20. bis 
22.03.2024. Dieses Thema wird im TOP intern diskutiert, danach wird über diesen Antrag abge-
stimmt. 

 

5 Entsendung Senat 

Der StuRa darf ab dem Sommersemester wieder ein beratendes Mitglied in den Senat entsenden. 
Fabian Kaulfuß würde diese Funktion bis mindestens Ende der aktuellen StuRa-Legislatur über-
nehmen wollen. 
Abstimmung: Wer ist dafür, Fabian Kaulfuß als beratendes Mitglied in den Senat zu entsenden? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 1 

Fabian Kaulfuß wurde als beratendes Mitglied in den Senat entsandt. 

 

6 Entsendung RK AZ 

Hagen Fiebig würde ab dem neuen Semester aus der RK AZ ausscheiden wollen. Ben Brüssow 
würde für das nächste Semester diese Funktion übernehmen wollen. 

Abstimmung: Wer ist dafür, Ben Brüssow als stimmberechtigtes Mitglied in die RK AZ zu entsen-
den? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Ben Brüssow wurde einstimmig als stimmberechtigtes Mitglied in die RK AZ entsandt. 

20:44 Uhr – VK und BB verlassen die Sitzung.  
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7 FSR-Werbung 

ZB stellt verschiedene Konzepte zur Wahlwerbung vor. 
Ergänzung zum Antrag Nummer 123: Das Referat Öffentlichkeitsarbeit stellt einen Finanzantrag 
in Höhe von 200 € für das Drucken von Plakaten für die FSR-Werbung. Zusätzlich werden der VFF 
und das Rektorat angefragt. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

6 1 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

 

8 Semesterticket 

Es gibt jetzt 1200 Teilnahmen und die Umfrage wird morgen beendet. Hierzu wurde auch noch auf 
Instagram hingewiesen. 

 

9 Inforundlauf 

9.1 Technik 

Es ist nichts passiert. 

9.2 Öffentlichkeitsarbeit 

Es wurde am TOP 7 gearbeitet. 

9.3 Internationales und Soziales  

Es wurde einem International geholfen, sein Portemonnaie zurückzubekommen. 

9.4 Studium und Bildung 

Bei der Prüfung Elektrotechnik wurde ein Student herausgeworfen, da er keine PVL hatte. Aller-
dings war dies sein Zweitversuch. Eine Klärung ist noch im Gange. 

Bei der Prüfung Wirtschaftsinformatik sind sehr hohe Durchfallquoten aufgetreten. Das Problem 
wurde geklärt. 

Zu den Prüfungen von Prof. Rogler sind wieder Beschwerden gekommen. Die Probleme wurden 
geklärt. 

Es gab Probleme wegen der Anerkennung von Modulen, die gleichwertig so in einer vorhergehen-
den Ausbildung absolviert wurden. Eine Klärung ist noch im Gange. 

Die Datenschutzunterlagen für die OPAL-Freischaltungen sind bitte bis Montagabend an DD zu 
senden. 
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9.5 Hochschulpolitik 

Es kam eine Antwort zum UBH-0211 vom D1. Es werden hier keine Prüfungen mehr stattfinden. 
Weitere Pläne zu Umbauten werden mit dem Architekten besprochen. 

Es gab ein Treffen mit Frau Porrmann (D3) zum Thema studentische Beschäftigte. Diskutiert wur-
den insbesondere die Folgen des Tarifabschlusses sowie die aufgabengerechte Einstellung von 
Studierenden als SHK/WHK oder aber im Rahmen einer geringfügigen Beschäftigung. Das D3 er-
arbeitet derzeit einen Leitfaden zur Beschäftigung von Studierenden, der den Dienstvorgesetzten 
an die Hand gegeben werden soll. Der StuRa wird zum Entwurf angehört. 

Das Finanzministerium hat die Vorgaben zur Entlohnung von SHK/WHK nun in Sachsen umge-
setzt. Ab 01.04.24 erhalten SHK 13,25 €/h und WHK (mit Bachelor-Abschluss) zwischen 13,31 
und 14,64 €/h (der genaue Betrag wird von der Hochschule festgelegt). Ab 01.04.25 erhalten SHK 
13,98 €/h und WHK (mit Bachelor-Abschluss) zwischen 14,04 und 15,44 €/h (der genaue Betrag 
wird von der Hochschule festgelegt). FK hat diesbezüglich ein Schreiben beim Rektorat einge-
reicht mit der Forderung, den Ermessensspielraum bei der Entlohnung von WHK auszureizen. 
Das Rektorat hat beschlossen, die Höchstsätze umzusetzen. 

Am Mittwoch war die Personalversammlung. Dort wurde vom Personalrat auch ausführlich über 
SHK aufgeklärt. 

Es gab einen Mailverkehr zwischen dem Prorektorat Bildung, dem Justiziariat und uns bzgl. der 
Studienkommissionen und deren Einflussmöglichkeiten, wobei hier viele Unklarheiten und un-
terschiedliche Deutungen des SächsHSG aufgetreten sind. 

Am Samstag war KSS-Sitzung in Freiberg. Das nächste Mal wird um mehr Mithilfe seitens des 
StuRa gebeten.  

Am 23.03. findet die AmtsweKKSelfeier in Dresden statt. 

9.6 Kultur und Sport 

Das Beerpongturnier wird in den November verschoben, um eine Kollision mit anderen Veranstal-
tungen zu vermeiden. 

Es gab am Montag ein Treffen zum Sommerfest. Hierzu wird es ein Protokoll ins intern gestellt. 

Es gibt aktuell viele Missverständnisse wegen verschiedener Feste, die stattfinden. Hierzu soll 
Rücksprache mit den Verantwortlichen des Studentenwerks und der Universität gehalten wer-
den. 

9.7 Finanzen 

Es wird an einem Leitfaden zum Ausfüllen von Anträgen gearbeitet. 

Außerdem sollen die Vorlagen für die Anträge erneuert werden. 

9.8 Sprecher 

WF und KO befinden sich auf der digital-campus-Tagung 

9.9 Vorsitz 

Es wurde am Treffen zum Sommerfest teilgenommen. 

Die Präsentator:innnen an den Ersti-Einführungsveranstaltungen wurden zugeordnet. 
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10 Sonstiges 

Es gibt keine weiteren Anmerkungen. 

 

11 Intern 

Zum internen Teil wurde kein öffentliches Protokoll geführt. 

 

12 Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 04.04.2024, ab 20 Uhr im Besprechungszimmer 
des Rektorats statt. 


